
地理类演讲稿(模板5篇)
演讲稿也叫演讲词，是指在群众集会上或会议上发表讲话的
文稿。演讲稿是进行宣传经常使用的一种文体。演讲的作用
是表达个人的主张与见解，介绍一些学习、工作中的情况、
经验，以便互相交流思想和感情。我们想要好好写一篇演讲
稿，可是却无从下手吗？下面是小编为大家整理的演讲稿，
欢迎大家分享阅读。

地理类演讲稿篇一

各位老师同学：

大家好！

地理是一门研究自然和人文的学科，学好地理能使我们开阔
视野，了解我们所居住的地球。

能够熟悉我们的生活环境和自然规律，了解我国以及世界的
人文特色。我从小就对地理充满着浓厚的兴趣，对我们的地
球充满着好奇，我喜欢的科学家竺可桢就是一名杰出的地理
学家。

这次我参与竞争地理课代表就是想很好的学好地理这门学科，
而且也想帮助咱班的同学学好它。如果我当选了地理课代表，
我一定协调好老师和同学之间的关系，按时收交作业，对同
学感兴趣的问题及时反馈给老师，让同学和老师之间互动起
来，给咱班带动起一股浓厚的学习地理的气氛。

希望老师和同学给我这次机会，我一定不会让大家失望的，
谢谢大家。



地理类演讲稿篇二

各位老师、各位家长：

下午好！

蒙古族服饰名称为蒙古袍，主要包括长袍、腰带、靴子、首
饰等。但因地区不同在式样上有所差异。以女子长袍为例，
科尔沁、喀喇沁地区的蒙古族受满族影响，多穿宽大直筒到
脚跟的长袍，两侧开叉，领口和袖口多用各色套花贴边；锡
林郭勒草原的蒙古人则穿肥大窄袖镶边不开叉的蒙古袍；布
里亚特妇女穿束腰裙式起肩的长袍；鄂尔多斯的妇女袍子分
三件，第一件为贴身衣，袖长至腕，第二件为外衣，袖长至
肘，第三件无领对襟坎肩，钉有直排闪光钮扣；而青海地区
的蒙古人穿的长袍与藏族的长袍较为相近。男装多为蓝、棕
色，女装喜欢用红、粉、绿、天蓝色。

蒙古族头饰

蒙古族食品

传统饮食以奶食、肉食为主，粮食为辅；传统饮食离不开肉
和奶。肉以牛羊肉为主，鲜牛奶经发酵、蒸、煮、晒等工序
后，可以制成黄油、奶油、奶酒、奶干、奶皮等。蒙古人还
爱吃携带方便、耐饿的炒米。奶茶是他们终日离不了的饮料。

地理类演讲稿篇三

尊敬的各位领导、各位评委、亲爱的朋友们：

大家好！我今天演讲的题目是：奉献，永恒的追求

两弹一星试验成功、钢铁工业飞速发展、核电站给大地点起
的万家灯火----这一切，记载着咱们地质人是祖国发展的先



驱，是不畏艰苦、甘于奉献的功臣。他们用青春和汗水丈量
大地，他们将发现和奉献交给祖国，他们用自己的行动诠释
了地质人精神！像谢国刚这样的十大杰出青年，为了响应国
家开发西部的号召，带领着西藏区调队的职工，告别家乡，
毅然闯进藏北无人区，在生与死的考验中,捧现了一份份找矿
成果，挥洒出新时代地矿人傲人的风彩。也知道像韩南炉这
样为了工作倒在岗位上的高级工程师。是的，像这样的地质
队员在全国还有很多很多。他们没有躺在过去的功劳薄上，
没有沉溺于昔日的荣耀，他们没有豪言壮语，没有惊天动地
的伟绩，他们却是平凡的创业者，但却在平凡的工作岗位上
体现了不平凡的价值，在深山寒舍中，在高原荒漠里创造了
一个又一个奇迹。这，就是地质人，虽然朴实无华，但他们
的光辉事迹却永远树立在我们心中。而今，年轻的地质队员
也像他们的前辈一样，乐于奉献，勇于拼搏。他们继续发扬
着艰苦奋斗的作风，在千沟万壑的黄土高坡，在繁华似锦的
都市，在风急浪高的大海上，甚至在渺无人烟的雪域高原，
到处都留下了他们征战的足迹和矫健的身影。

对于地矿行业来说，如果你选择了地质事业，那么就必须无
怨无悔地付出。如果你毅然投入了大山的怀抱，就必须学会
坚强；空旷的戈壁，苍凉的沙漠，辽阔的草原，磅礴的大山，
湛蓝的大海，假如这只是一次短暂的旅游，对旅行者来说将
是最大限度地亲近大自然，一切都将是那么得美不胜收。但
对于野外地质工作者来说呢？这算什么，是旅游吗？不，这
不是旅游，而是一项为之奋斗的长期事业。他必须拿出绝对
的勇气和恒心来面对这些：远离城市，离开父母，撇下妻儿，
甚至与外界断绝联系，在毫无人烟的沙漠，无边无际的草原，
布满荆棘的大山等等长期作业，跋山涉水，任汗水湿遍全身，
任荆棘划破衣裳，居无定所，四处漂泊的生活。苦吗？很苦。
累吗？很累。放弃吗？绝不！每一份高质量的地质报告就是
一份至上的献礼，每一面甲方送来的牌匾就是一份最高的奖
励！这就叫苦中作乐，这就叫乐在其中！这种快乐，是常人
难以体会到的独具魅力的精神大餐，是地质人不畏艰险，奋
勇向前的精神写照！他们一代一代传承着“三光荣”的精神，



在新世纪最动人的创业里,在中华民族的伟大复兴中，地质人
注定会以他们最绚丽的业绩为祖国建设高唱一曲最优美的赞
歌。

我们的地质部门就是这样一种行业，有着这样一种特别能吃
苦、特别能忍耐、特别能战斗、特别能奉献的精神。我讴歌，
讴歌那些为了这一事业执着奉献的一代代地质人！讴歌他们
的丰功伟绩，讴歌他们的无私奉献。亲爱的朋友们，地质人
精神的践行，最终要落在我们每一个人身上，落在一言一行
之中。而他们传递的是温暖，是力量，是通过忠诚、投入和
自我牺牲让祖国变得更加美好的行动。

地质人精神的火炬，永远不会熄灭！您会听到地质人精神光
荣与梦想的召唤！

让我们共同立下不负时代重托的坚定誓言，当好服务先行兵，
做好求实奉献者！

我的演讲完毕，谢谢大家。

地理类演讲稿篇四

各位老师同学：

大家好！

地理是一门研究自然和人文的学科，学好地理能使我们开阔
视野，了解我们所居住的地球。

能够熟悉我们的生活环境和自然规律，了解我国以及世界的
人文特色。我从小就对地理充满着浓厚的兴趣，对我们的地
球充满着好奇，我喜欢的科学家竺可桢就是一名杰出的地理
学家。



这次我参与竞争地理课代表就是想很好的学好地理这门学科，
而且也想帮助咱班的同学学好它。如果我当选了地理课代表，
我一定协调好老师和同学之间的关系，按时收交作业，对同
学感兴趣的问题及时反馈给老师，让同学和老师之间互动起
来，给咱班带动起一股浓厚的学习地理的气氛。

希望老师和同学给我这次机会，我一定不会让大家失望的，
谢谢大家。

地理类演讲稿篇五

各位老师、各位家长：

下午好！

今年6月20日，我校初二年级159名同学将面临进入初中以来
的第一次真正的考验——地理、生物会考。现在，离考试只
有100来天的时间，为了及早地引起家长们的高度重视，使大
家能够和自己的孩子一道尽快地进入临战状态，我们特意召
开这次家长大会，其目的就是商讨对策，达成共识，家校配
合，全力备战。在此，我想讲四个方面的意见。

从20xx年开始，常德市城区初中学生的地理、生物会考采用
合卷的形式进行考试（两科一张试卷考试），满分150分，其
成绩计入升高中时的总分。这两科考试成绩的好坏，直接影
响学生能否上高中，或能否上重点高中，对学生今后的发展
关系重大。考好了，会鼓舞士气，增强信心，为升入理想的
高中增加一个很重的筹码；考差了，甚至考砸了，会严重地
影响到整个毕业成绩。根据以往的经验，要想考入省属重点
中学，这两科的成绩不能低于145分，假如丢分太多，很难从
其它学科中弥补回来。如果读一般高中（六中），这两科成
绩也不能太差，因为按照国家政策，高中阶段不属于义务教
育，市教委要在全市范围内统一划线录取，达不到分数线，



你就只能去读职高，假如离分数线较近想读普高，那么你就
只能交纳昂贵的办学经费，我们甚至可以这样说，地生会考
成绩的分数，已经和经济（钱）紧紧地联系到了一起，或者
说，已经在一定程度上关系到了你家学生的前途。

为了保证复习时间，保证地理、生物复习的系统性、科学性，
尽最大可能提高每个学生的考试成绩，我们采取了一系列的
措施。主要有如下几点：

1、成立地生会考迎考小组，加强学校的领导，加强集体的力
量。为此，我们专门请出了富有丰富教学经验和迎考经验的
李盛艳老师，制定迎考方案，精选复习资料，统管生物总复
习，我们要做到校长抓、科任老师抓、班主任抓，举全校之
力，打好地生会考这一重大战役。

2、加强对外联系与沟通。我们多次和市教育局基教科、教科
所联系，以取得他们在业务上对我们的指导，我们还加强了
和兄弟学校的沟通，以便了解最新的迎考信息和动态。譬如
说，从市教科所，我们就了解到，现在的中考改革已经加速，
会考以能力立意，注重考查学生的创新能力、实践能力、终
身学习能力。4月份，我们将派老师参加全市生物迎考复习研
究会，以便在会考前获取最重要的考试信息。

3、增加地理、生物的学习时间，加大管理力度。为了保证复
习时间，我们增加了地理、生物两科的上课时数，即由原来
的每周3节增开到每周5节，也就是从下周开始，每周星期六
上午上生物、地理课。其中，鲍慧老师继续上新课，李盛艳
老师同时开始上复习课，四个班的班主任老师全部上班，主
管校长也全程坐班，加大检查督促的力度。可以这样说，这
样的授课时数，这样的管理力度在市城区学校中是非常少见
的。

这里我要说明的是，我们举办地生业余培训的唯一目的就是
为了提高教学质量，绝不是为了经济利益，之所以收取一定



的费用，完全是为了维护正常的开支，譬如说老师的加班加
点，印发各种资料等等，我想，这一点开明的家长是完全能
理解的，也绝不会斤斤计较的。

为了全力备战复习迎考，我提三点希望：

1、希望科任老师吃透教材和新的考试标准，精心准备复习资
料，精心筛选复习题目，科学地系统地搞好复习。

2、希望家长们密切配合学校的行动，配合各科老师制定的学
习计划，多操心一些，多辛苦一些。比如老师规定的要在家
长手中背诵过关的任务，家长一定要督促完成，不要随随便
便就签字。

3、希望家长们多关心自己的学生。进入会考阶段，他们的学
习任务比过去更加繁重，家长们要从生活、心理等方面比以
往更加关注自己的孩子，譬如说合理地安排饮食，科学地安
排时间等等。

去年，我校首届学生参加地生会考，平均分、合格率、优秀
率，三项综合指标和每一个单项指标均列市直25所学校第二名
（仅次于长怡实验学校），今年，我们要保持市直第2名并向
第一名发起冲击，我们要有40%以上的学生成绩优秀，20%的
学生成绩在145分以上，这就是学校的目标。

我相信，有家长们的鼎力支持，有老师们的辛勤工作，有同
学们的刻苦学习，有学校的高度重视，我们就一定能够取得
地、生会考的胜利。


